
伝統工芸体験
金沢市内班別研修

毎年台湾修学旅行を実施してきた成瀬高
校ですが、新型コロナウイルス感染症の影
響により、 。44期生は行先を台湾より国内
へと変更しました中学時代に修学旅行を経
験できなかった生徒がほとんどであり、学
年団は「安全安心な旅行の実現と成功」を
目指し、生徒と準備を進めてきました。国際
理解教育の要素を残しながら、日本の伝統
文化体験や班別研修を取り入れ、「生徒に
多くの経験や団体行動から学びを得て欲し
い」という思いを、今回の旅程に込めました。

準備

春の遠足で集合場所とした「東京駅学生
団体集合場所」にて、添乗員さん達も紹介
され、いよいよ３泊４日のスタートです！１
～３組、４～７組に分かれて北陸新幹線
「はくたか」に乗車しました。

旅行委員によるしおり準備

１１月２１日（月）

友禅染め体験

荷物の積み込み

１～３組は「金箔貼り・九谷焼・和菓子・友
禅染」体験を行い、その後兼六園を散策し
ました。・４～７組は計画に沿って自主研修
に出かけました。

◆友禅染は、思ったよりも薄い色で丁寧に染め
なくてはいけないことに驚きました。柄は選べてど

れも日本らしい和風な柄でとても素敵でした。

◆兼六園の紅葉は少し終わりかけていましたが、

とても綺麗でした。 金箔貼り体験ではみんな綺

麗に貼り付けられていました。

◆絵付は、思っていたよりもずっと難しくて大変で

した。職人の方々はすごい！

東京駅での集合風景「はくたか」乗車

九谷焼絵付け体験

44期修学旅行Report 2022.11.21～11.24

Ⅰ伝統工芸体験（１～３組）班別研修（4～７組）

旅行委員会との準備

東京駅集合・金沢へ出発！

班別研修（着物体験）和菓子体験



伝統工芸体験・金沢市内
班別研修
前日とは逆に、１～３組は計画に沿って班

別研修に出かけ、 ・４～７組は「金箔貼り・九
谷焼・和菓子・友禅染」体験を行った後に兼
六園を散策しました。

◆兼六園は紅葉は少し終わりかけていました
がとても綺麗で、写真をたくさん撮りました！

◆金沢の東茶屋街に行きました。とても趣の

ある街並みで、風情を感じることが出来ました。

◆班別研修では、各自が金沢を満喫してい

る様子でした。目的地までのガイドを率先して

行ったり、グループをまとめたりして、各自の役割

を果たしていました。 普段見られないような趣あ

る街並みを見て、良い経験となりました。

◆昼食の時間に自分の班は1番早く揃うこと

ができて嬉しかった みんな楽しそうだった。和菓

子作りで、素早く綺麗にできた！

◆「てまり麸ソフトクリーム」を食べました。てま

り麸がひなあられみたいなお菓子だったのに加え、

ソフトクリーム自体も豆乳が入ったお店オリジナ

ルでとても甘く濃厚で美味しかったです！

「サンダーバード」に乗車

兼六園 雪吊りの前で

金沢駅 鼓門の下で

Ⅱ伝統工芸体験（4～７組）班別研修（１～３組）

１１月２２日（火）

兼六園にて恋みくじを引く

班別研修（近江町おでん）

宿泊ホテルは駅１分

ホテルでの夕食
バイキング形式の夕食が大人気で、時間ギリ
ギリまで何度も行列に並ぶ生徒（と教員）続出。
和洋中、スイーツまで堪能し皆大満足でした！

金沢駅前地下広場で各クラスが時差をつけ
て集合し、特急サンダーバードに乗車して大
阪へ向かいました。

金沢から大阪へ移動！



Ⅱ 留学生と巡る京都＆京都大阪班別研修

京都在住の留学生と一緒に、半日の班
別研修に出かけました。京都に到着時は雨
でしたが、昼頃には止みました。留学生とよ
うやく話せるようになった頃にお別れです。

◆留学生交流が楽しかったです。思っていた
より英語でコミュニケーションも取れていて積極

的に話すことが出来ている人が多かったです。

清水寺も紅葉と雨でとても綺麗でした。

◆今日は留学生と京都を観光しました。最

初は英語なんて話せないし、ましてや京都なん

て初めてなのに何を話そうかと思ってましたが、

みんな自分なりの英語で、文章ではなく単語

であっても一生懸命伝えていていい経験になっ

たと感じました。

◆留学生Kさんが場を和ませてくれて、京都

を楽しく散策することができた！

◆留学生の方と一緒に伏見稲荷大社と清

水寺に行きました。留学生の方は話す時、私

達が聞き取りやすように簡単な英語で話してく

れてとても助かりました。最後に留学生の方が

英語の大切さを伝えてくれました。「英語はさま

ざまな場面で役にたつ言語である」と。そして是

非とも英語の勉強を続けてほしい言っていただ

きました。このお言葉を大切にこれからも英語の

勉強を頑張っていこうと思いました。

１１月２３日（水）

大阪くいだおれTシャツ買いました！

京都駅

留学生と京都市内を巡る

B＆Sプログラム
（留学生と巡る京都）

◆留学生と別れた後、私達は大阪に向かっ

た。班員の大半は初めての大阪巡り。テレビ

でよく見たグリコの看板、銀だこ以外を知らな

いたこ焼き、知っている筈なのに何故かすべて

が新鮮だった。スマホアプリに残った5300円の

おおさかpayだけが心残りだが。

◆京都大阪の行動では、訪れたことの無い

土地を踏むことで骨の髄まで感じることが出

来たと私の仲間は話していた。 今のところ私

の耳の及ぶ限りでは、3日目は成功に終わっ

たと言えると思う。

京都＆大阪 班別研修

八坂神社

縁結びの神様 今年の漢字は何になる？



Ⅲ USJ＆修学旅行を終えて

11月24日（木）

◆この旅行は一生の思い出になりました！

◆京都も大阪も楽しかった。けれど、京都も大阪も時間が足りない中で、楽しいのか何だかわからなくなって

しまうようにも感じた。だから金沢で友達とのんびりできたことが、私にとっては良かったです！

◆USJでの時間がもっと欲しかったですが、、本当に楽しかった！

体調管理が最も心配される中、無事に修学旅行を終えることができた44期生。君達なりに、しっ

かり感染防止への気遣いはあり、頼もしく感じた場面も多くありました。同時に、この団体旅行を経
験したことで学んだことも多くあったと思います。

君達にとって多分人生で最後の修学旅行。 ３泊４日って長いようで短い。 「やっと終わった！！」
じゃなくて「もう終わりか…」って気持ちになっていたなら、それはきっと良い経験ができた証拠。 金
沢も大阪も京都も、大きくなったらいつかまた訪れてみて。きっと思い出すはず。この４日間の良い
思い出を。 同じ時を過ごせて楽しかった。もし私達と同じ気持ちなら、久しぶりに実現できた宿泊行
事で得た経験をどうかこれからも大切に、こぼさないように持っておいてください。

◆初めてのUSJでものすごくワクワクしていまし
た！どこに行っても初めて見る景色、建物、体

験でこうしてクラスに限らず仲のいい友達と回る

ことができてとても有意義な時間でした。スケ

ジュールの都合上、あまり多く回れなかったけど、

とても楽しめました！

◆とても楽しかった！

ユニバーサルスタジオジャパン

ほぼ１日USJを歩き回り、並び、アトラ
クションや雰囲気を楽しんだ生徒達でし
た。帰りは集合時間に全員間に合い、
「のぞみ」２３８号に全員で乗車、眠りに
落ちる生徒が多く、静かな車内となりま
した。新横浜で横浜線に乗り換えると、
まるで魔法がとけたような、不思議な気
持ちにもなりました。

新大阪より新横浜へ！

修学旅行を終えて・・


